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上周，全球最大的黄金上市交易基金的黄金持仓量
降至968.3吨，较去年12月的峰值减少了28.4%。

一边是金价“跌跌不休”，一边却是国内市民再现买
金热情。不过，多位黄金分析师都表示，国际金价在跌破
1250美元的重要支撑位后，后市仍有下探新低的可能，
所以很难说什么价位是底，实物黄金投资者切不可盲目
抄底。

黄金市场的颓势还远未结束，中国股市的“水太深”
已呛晕了不少股民。上周公布的一组数据显示，今年上
半年，全国有380万股民逃离股市。其中，一名创业成功
却在A股遭遇重挫的老股民在微博上宣告退市：“7年来
合计贡献500万真金白银！我解脱了！”

股民纷纷逃离股市是否为见底信号？业内人士认
为，这是股市被边缘化的倾向，势必倒逼管理者拿出卓有
成效的改革措施，让股市再次回到稳定和促进经济发展
的轨道上来。

上周，国务院常务会议原则通过《中国（上海）自由贸
易试验区总体方案》，宣布在上海外高桥保税区等4个海
关特殊监管区域内建设中国（上海）自由贸易试验区，使
之成为推进改革和提高开放型经济水平的“试验田”。此
举是为更大范围、更深层次的开放积累经验，使中国在世
界经济格局中获得有利地位和匹配的话语权。

说到话语权，随着光伏“双反”谈判进入倒计时，中方
已向欧盟开出价码——每年向欧盟出口光伏组件总量不
超过 10000 兆瓦，10000 兆瓦以内不征税或少征税，超
10000兆瓦部分按相关规定征收。这个方案意味着光伏
年产量将有一半在国内消化，若达成此协议，将利好国内
市场。

上周，商务部发布《中国零售业发展报告（2013）》，称
传统零售企业正在经历全面而深刻的调整与变革，由于
网络购物的迅速发展，一些传统百货商店甚至演变为人
们只看不买的“试衣间”。实体店如何转型，已经成为零
售业共同的困惑。

但是，不论多么困惑，依然难以阻挡“中国制造”的强
劲势头。《日本经济新闻》日前刊登2012年全球50种主要
商品与服务的市场份额调查报告，中国有6种品类居首
位，比去年增加1种，分别是冰箱、洗衣机、家用空调、光
伏电池、造船和香烟。 （志伟）

“跌跌不休”与“水太深”

上周，大盘围绕2000点上上下下，起伏不定。截至
上周五收盘，沪指收报2007.20点，周涨幅为1.41%；深成
指收报7856.59点。虽然沪指收盘险守2000点关口，但
未能继续扩大上升空间。

工行洛阳分行金融理财师董宇峰说，上周统计数据
显示，6月制造业采购经理指数（PMI）为50.1%，比5月回
落0.7个百分点，并创出4个月以来新低。这显示出经济
在6月并未出现积极变化，未来经济下行压力依旧较大，
经济回落态势短期难扭转。因此，与经济周期相关性较
强的大盘周期股指数的上涨空间也难乐观。

大盘围绕2000点已经“几上几下”，本周大盘走势又
将如何？

“虽然，上周创业板创出反弹以来的新高，但部分创
业板个股风险已加大。”董宇峰说，截至上周五，创业板指
数年内累计上涨48%，其中掌趣科技、乐视网、光线传媒
等一批代表未来我国经济转型发展方向的新兴产业个股
表现极为突出。但从上周五走势来看，在经过持续拉升
之后，一些小盘股获利回吐的压力明显加大，同时大小股
东减持数量激增，特别是随着上市公司半年报业绩披露
这一时点到来，一些缺乏实质性成长的个股恐难继续炒
作。

另外，新股发行制度改革的意见稿有可能在7月中
旬出台，意味着新股发行日渐临近。同时，本周开始将有
6月和第二季度的宏观数据陆续出台，经济增长可能继
续放缓，这些都对短期市场产生压力，围绕2000点震荡
将是近期市场的主基调。（本文观点仅供参考）

本报记者 戈晓芳

沪指重返2000点
大盘震荡格局难变

有些吸管气味刺鼻

“看了央视的报道突然想到，平时用
的吸管是不是‘三无’产品？”市区某眼镜
店员工杨晨说，每天早晨他都会在街边
小吃摊用餐，有几次他发现摊主提供的
吸管散发出刺鼻气味。

经营服装店的郭娇瑜说，炎炎夏
日，她喜欢到冷饮店内买奶茶、果汁解
暑，“有的冷饮店提供的吸管有异味，但
我从未问过这些吸管是否来自正规生

产企业”。

部分小店所用吸管无厂家信息

近日，在纱厂路附近一家小吃店内，
工作人员正为顾客封装刚打磨好的豆
浆，随后那名工作人员顺手将一根一次
性塑料吸管放入包装袋内。记者看到，
这家店所用吸管外包装上既没有厂家信
息，也没有“QS”标志。

当被询问塑料吸管来源时，工作人员
说，店面开张前，有人上门推销这种吸管，
至于是哪里生产的他们没有询问。

解放路上一家冷饮店前，不少顾客
正排队购买饮品。店家将饮品封装好
后，顺手插上一根粉红色的塑料吸管，而
这些塑料吸管的外包装上，同样看不到
厂址、适用范围等信息。

经营早餐摊的孙红晖称，由于售卖
粥、豆浆等食品，一次性塑料吸管是必不
可少的。“通常每隔一周，就会有人来推
销塑料吸管。每包100支装的吸管售价
约为5元，也有2元的，不过价格便宜的
吸管容易折断。”孙红晖说。

“三无”吸管货源难查明

从事塑料餐具销售的陈君蓓说，自

己店内有一次性塑料吸管出售，都是浙
江、广东等地正规厂家生产的，价格要比
一些街头小店使用的“三无”塑料吸管高
出不少。陈君蓓表示，她店内中等价位
的吸管单支均价为0.2元，这些吸管采用
聚丙烯材质，能承受100摄氏度的高温。

“高品质吸管有固定的买主，通常销
往高档咖啡厅、西餐厅，小店一般不会选
购此类吸管。”陈君蓓说，经营“三无”吸
管的商家多采用上门送货的方式，流动
性大，且只做熟客的生意，货源很难查
明。

鉴别吸管优劣有“窍门”

从事餐饮业的李毅涛表示，从媒体
报道的情况可以看出，生产、销售“三无”
塑料吸管的现象国内不少地方都存在，
这就需要相关职能部门加强市场监管，
对相关商家严厉查处。除此之外，消费
者也应提高健康意识，自觉抵制“三无”
塑料吸管。

市工商部门提醒消费者，购买、使
用一次性塑料吸管时，首先要查看产
品 的 外 包 装 是 否 有“QS”标 志 ；其 次
看产品外包装上是否标注有生产厂
家名称、地址等内容。根据相关国家
标准，制造塑料吸管所用的材料应为

食用级别的聚丙烯、聚乙烯、聚氯乙
烯等。

除此之外，正规厂家生产的合格塑
料吸管表面光滑整洁，不含杂质，无异
味。如果用手捏吸管，发现吸管弹性
很 差 ，易 折 断 ，说 明 吸 管 的 质 量 较
差，其安全性就没有保障了。

本报记者 王蕾 文/图

央视曝光“三无”吸管，专家称长期使用影响健康。记者走访发现——

市区部分小店在用“三无”吸管

（新华社发）

一年一度的“银行年中揽储大战”在
6月末如期上演。与往年不同，今年因出
现“钱荒”现象，揽储大战显得格外激烈，
并波及多个领域。

揽储几乎人人有任务

“过去，揽储的任务指标主要是针对
银行的营业网点和相关的业务部门，但

今年随着银行之间揽储大战的日益升
级，我们几乎是人人有任务，而且都伴随着
相应的奖惩机制。”某股份制银行员工小张
说，之前由于分工不同，其没有存款业务，
但上个月，他也加入了拉存款大军。

小张透露，上个月，他所在的银行开
了好几次会议，而会议的主题只有一个：
揽储。银行领导在会上表示，规定日期前
完不成任务的员工，二季度奖金要扣发。

为鼓励业务员多拉存款，小张所在
的银行还搞起了揽储竞赛，月底对业务
员进行排名，揽储金额排前三名的给予
奖励。

“今年央行不肯放钱，各家银行完成
任务难度极大，像我这样原来不接触存
款业务的人也被安排了几十万元的任
务，最后才勉强完成。”小张说。

理财产品爱“找熟人”

“上次就是为帮熟人，才买了 10 多

万元的 3 个月短期理财产品，现在产品
马上到期了，他又打电话来让我买另一
款产品。”市民刘旭近段被银行的熟人

“找怕了”。
“今年3月底，我接到一个在银行工

作的老朋友的电话，希望能帮忙买点理财
产品冲业绩。”刘先生看到理财产品期限
较短，收益也接近5个百分点，他决定将
家中的一部分存款用于购买此款产品。

眼看赎回的日子就要到了，刘先生
上月底再次接到了这名好友的电话。“他
先是给我发短信，推荐几款新发售的理
财产品，我没打算再买就没有回复，结果
电话就打过来了，最后只好又买了 5 万
元的短期理财产品。”刘先生说。

使出浑身解数“留”存款

记者了解到，今年为揽储，银行可谓
使出浑身解数，除了送礼拉客户和返点
买存款外，还通过产品设计、系统升级等

手段将存款尽可能长地“保留”。
我市某银行的一名客户经理说，如

果客户必须取款，就请求客户帮帮忙，转
到同系统其他网点取款。如果客户来到
网点通过本票进行大额转账，他们就会
设法挽留。如果不行，还会上报领导，由
老总做客户思想工作。

此外，银行还通过巧妙设计理财产
品节点来“保留”存款。记者注意到，某
银行在6月25日推出的一款保本型理财
产品，预期年化收益率是 6%，产品到期
日是明年 1 月 5 日，正好跨过年末考核
点。常年向客户推销理财产品的陈枫透
露，把到期时间设置到下季度初，是银行
惯有的做法，因为这样就可保证资金在
当季度无法被赎回，而那影响着银行的
季末考核。

本报记者 戚帅华

银行揽储“战”正酣

如今，减肥早已成为一些上班族业余生活中
的“大事”。面对遍地开花的健身俱乐部，曾做过
健身教练的王继伟，以自己的减肥经验为基础，开
办“健身工作室”，创出一条致富路。

1986年出生的王继伟，曾就职于南
京、洛阳等地的健身俱乐部，担任过健身教
练、经理等职位，并先后取得“普拉提精英
教练”“MFT格斗健身教练”等资格认证。

“当过兵的经历，让我拥有了健壮的
身材。退伍后，我在南京一家健身俱乐
部做教练。”王继伟说，那段日子他过得
很安逸，除去每月房租、开销，还剩余
7000 多元。后来，随着工作经验的丰
富，俱乐部提拔王继伟为店内经理。

转折就从那时开始。原本身材健美
的王继伟，体重逐渐增至85公斤。王继
伟说，当上经理后，他平日里总坐在办公

室里，运动量少了，外出应酬的时间却多
了……眼瞅身上的脂肪越来越多，王继
伟心里不是滋味，于是痛下决心减肥塑
身。

过了一段时间，王继伟发现，通过节
食、有氧运动等方法减肥，效果并不明
显。后来，他渐渐摸索出一套综合体能
训练减肥法，竟然在 3 个月内成功减掉
15公斤。

恢复健美身材的王继伟觉得，如果
继续留在办公室里养尊处优，身材可能
会再度反弹。如果能将自己的减肥经验
推广，或许还能创业致富。

2011 年 5 月，王继伟回到洛阳，开
始筹建健身工作室。2012年12月1日，
他的健身工作室正式开业，起初的半个
月内，只有两名学员报名，当月的学费连
交房租都不够。

为了吸引更多学员，王继伟曾尝试
过上街发传单，但效果并不好。后来，王
继伟反思自己的推广方式。他认为，要
让别人认可自己的健身工作室，就必须
要拿出实例证明，而自己的减肥经历就

是最好的实例。
于是，王继伟将自己减肥过程以照

片、文字的形式发布到微信、QQ 上，很
快便引来不少人关注，致电咨询的人越
来越多。经过 1 个月的推广，学员增至
15人。

随后，王继伟又将自己给学员上课
的视频上传 QQ 空间，健身工作室的人
气越来越高。目前，王继伟月收入在两
万元左右，工作室的学员也达到30人。

“过去市区也开过几家类似的健身
工作室，后来都关门了，我不能重蹈覆
辙……”王继伟说，有的健身工作室一
味多拉会员，健身效果因此受影响，从
而导致消费者不信任。他的健身工作
室，每班学员控制在 4 人至 5 人，同时，
通过学员之间相互激励，增强学员信
心，最终实现减肥的目的。

在课程安排上，王继伟还会安排学
员在室外进行一些互动体能训练，以增
加训练乐趣。“教练只有我一个，为了保
证减肥质量，在没有老学员退出的情况

下，我们从不招收新学员。”王继伟说。
关于未来，王继伟有自己的打算：

“目前的健身工作室仅仅是开始，如今越
来越多的健身爱好者，对减肥塑身的要
求也越来越高。目前，我正在物色合适
的场地，招聘更多有经验的健身教练，准
备再开一家减肥健身工作室。”

本报记者 王蕾 文/图

自身的减肥经历让健身教练王继伟生发灵感——

“健身工作室”助他实现创业梦

减肥成功

自主创业

经营有道

王继伟（左一）给学员上课

近来，“钱荒”这个
词高频率出现，引起社
会普遍关注。不管这种
说法真实程度如何，在
我们的经济生活中，其
影响已经开始显现。本
报今日起推出系列报
道，对这些新变化进行
关注。敬请留意。

“钱荒”之下看变化
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近日，央视对国内一
些地方销售的一次性塑料
吸管进行报道，发现不少
吸管是“无使用材料、无厂
名、无厂址”的“三无”产
品，有的原料为废旧塑料，
有的甚至是医疗垃圾。专
家表示，长期使用这种“三
无”吸管将对人体消化系
统等造成危害。记者走访
发现，市区部分小店在使
用“三无”吸管。

核
心
提
示

三无吸管外包上无厂商信息


